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1、 活動背景

日前，微軟在中國再次對盜版Windows XP進行打擊，並啟動

Windows XP專業版及office的正版驗證計劃，自2008年 10月 22

日起，安裝了盜版Windows XP專業版的電腦每小時都被強行“黑屏

”一次，office菜單欄也會被添加“不是正版”的標記。

該事件在國內引起了普遍關註和業界的強烈反應，各方說法不

一。10月 27日，在“2008國際版權論壇”上，國家版權局副局長閻

曉宏首次就微軟黑屏事件作出公開表態：理解並支持微軟的正當維

權行為，但黑屏做法有待商榷。而業界更為普遍的話題是：微軟“黑

屏”所暴露出來的信息安全遭到嚴重威脅的問題。

從國家戰略角度來說，要從根本上保障信息安全，首要任務就

是解決基礎軟件國產化及其自身安全問題。那麽，如何發展國家的基

礎軟件，信息安全才有保證？“黑屏”事件發生是否意味著開源軟

件的興起？微軟“黑屏”事件，必然促動一批有責任感的業界人

士，對此進行反思和討論，從盜版、反盜版、對抗反盜版，追求真正

的信息安全等更深層次問題。

據 Gartner 統計，在美國接觸和應用 Linux/OSS 的企業已達到

80％－90％，普及率很高，歐盟一些主要國家，如：法、英、德、亞、

芬等，政府在軟件采購時出於安全的原因，其政策明顯向開源軟件



傾斜。Linux/OSS 在中國的發展一直也是政府高度重視和大力支持

的。廣東作為信息化大省，不論是信息產業產值還是信息化普及程度

都在全國處於領先位置，軟件應用面深入到社會各方面，在推動

Linux/OSS軟件的應用發展方面也是全國的急先鋒。

為此，廣東開源軟件產業發展促進會特策劃舉辦本次高層論壇，

圍繞開源軟件與專有軟件發展，探討安全的信息化解決之道。

2、 活動主題

探討軟件開源模式，尋求安全之道；樹立版權意識，共商產業

大計

3、 組織機構
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4、 活动时间：2008年 12月 12日 15：00---17：30

5、 活动地点

     广州国际会议交流中心



6、 活动形式

為營造熱烈的討論氛圍，同時帶動會場內部的討論積極性，本次

研討會將一改以往研討會“上傳下受”的模式，除了政府領導在這

一事情的看法表態外，同時采用更為開放的交流平臺模式，讓主持

人、專家嘉賓和觀眾間有更近距離交流，讓不同角色的人在此問題上

都有不同程度的表述。專家嘉賓將結合目前的時勢拋出犀利的話題，

先由臺上嘉賓根據各自崗位範疇熱烈討論，然後與臺下觀眾現場討

論，讓現場的也參與到話題討論中來。通過闡述-討論-提問等形式激

發在場人士積極發言，探討軟件開源的現在以及未來的發展。

7、 擬邀請嘉賓

政府領導：

廣東省發展改革委員會 張軍副主任

廣東省信息產業廳副廳長 彭平

省Linux應用軟件工作協調會議各成員單位領導：包括：

廣東省發改委、省信息產業廳、省教育廳、省科技廳、省經貿委、省

財政廳、省公安廳、省質監局、省國資委

天河軟件園管委會

相關政府部門領導

開源專家：

中國工程院院士    倪光南

歐盟Qualipso開源項目中國負責人  許洪波博士

中山大學信息科學與技術學院副院長  湯庸博士

廣東省LINUX技術支持中心主任      袁泉博士



企業代表：

IBM（中國）有限公司

甲骨文軟件系統有限公司

廣東聯通

中科紅旗

上海中標

紅旗2000

珠海金山

金蝶中間件

武漢達夢

縱橫天地

8、 活動規模

人數初定在100人以內，參會人員為企業老總、高校專家、開源

人士、應用單位信息化主管等。

9、 活动内容（初拟）

時間時間時間時間 内容内容内容内容

15：00—15：10 序：主持人導入話題，介紹嘉賓

15：10—16：10 上半場：臺上嘉賓討論

主題為“黑屏”所引發的信息安全思考，主要內

容圍繞著以 windows 為代表的閉源軟件，由於我

們無法了解其內部到底存在著哪些安全隱患，如

此次微軟可以如此準確的判定和攻擊一個國家所

有的個人主機，所謂“後門”是否存在已經是個

很明顯的問題了，如果“後門”真的存在，我們

將受到哪些威脅？我們有沒有辦法去防範？政府

在應對這類風險的方面有什麽樣的政策和指導思



想？國際上其它國家是如何應對這類風險？開源

軟件是否是個更好的選擇？開源軟件為什麽是安

全的？目前國內外在開源運動方面是什麽樣的形

式等一系列話題。

16：10-17：10 下半場：嘉賓與參會者互動

主題是政府、企業、個人對於這次黑屏事件有什麽

樣的深層次的思考，在安全的信息化解決方案中

開源軟件將起到什麽樣的作用，廣東的開源軟件

產業如何發展。

17：10-17：30 結束：主持人總結，嘉賓一句話陳述

       


